



**Islas del Golfo de California**  
ÁREA DE PROTECCIÓN DE FLORA Y FAUNA

# BAJA CALIFORNIA Insulario NOTICIAS

No. 10, año 4

Octubre de 2005

## Editorial

Como parte de nuestra labor en la Dirección en Baja California del Área de Protección de Flora y Fauna Islas del Golfo de California, está el fomentar una cultura conservacionista, a través de medios de comunicación escrita, como también a través de nuestra participación en eventos que promueven una educación ambiental, ya que son estos contactos con el público infantil y juvenil, los que nos permiten acercarnos a nuestra misión de conservar el patrimonio natural de México, como es nuestra Área Natural Protegida, las islas del Golfo de California.

En esta ocasión informamos con gusto sobre lo que fue nuestra participación en el evento Expo Ambiente 2005, organizado anualmente por la Dirección de Ecología del Gobierno del Estado de Baja California.

**COMISIÓN NACIONAL DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS**  
Camino al Ajusco No. 200, 3er piso,  
Delegación Tlalpan,  
CP. 14210, México, DF.  
Tels: 01(55)54497000 / 03  
www.conanp.gob.mx  
Webmaster@conanp.gob.mx

**Área de Protección de Flora y Fauna**  
"Islas del Golfo de California"  
En Baja California

Av. del Puerto 375, altos 24  
Fracc. Playas de Ensenada.  
CP. 22880, Ensenada, BC.  
Tels/Fax: 01(646)1760190  
01(646)1725905  
angeles@conanp.gob.mx

Producción:

**Área de Protección de Flora y Fauna**  
"Islas del Golfo de California"  
En Baja California

Diseño:  
Dirección de Comunicación  
Estratégica e Identidad CONANP



**CONANP**

## Expo Ambiente 2005: un evento que promueve la cultura ambiental

La Dirección en Baja California del Área de Protección de Flora y Fauna Islas del Golfo de California ha hecho ya una tradición su participación en el evento "Expo Ambiente", organizado por la Dirección de Ecología del Gobierno del Estado de Baja California. Este año se celebró la X edición de este evento, cuyo objetivo es seguir evolucionando en la cultura ecológica, convocando a niños, jóvenes y público en general al Parque Morelos los días 13 y 14 de octubre de 2005. En este lugar, unos 10,000 visitantes por día, principalmente niños de preescolar, recorrieron los diferentes módulos de exposición, montados por instituciones de gobierno, organismos no gubernamentales, instituciones de educación e industriales del Estado.



Módulo de exposición de la Dirección en Baja California del APFF Islas del Golfo de California en la Expo Ambiente



Jóvenes asistentes a la Expo Ambiente 2005, admirando los trabajos de reciclado realizados por niños de Bahía de los Ángeles, presentados en éste evento como un verdadero ejemplo del cuidado al medio ambiente a través de la reutilización de la basura.

Nuestra dirección participó con un módulo de exposición de fotografías de algunas especies de flora y fauna, como también de algunas islas del Golfo de California; la exposición de huesos de ballena gris (una costilla, una vértebra, unas barbas y la réplica de un diente de cachalote) de la colección de la UABC en Ensenada, BC.; y la exposición de los trabajos de reciclado realizados por niños y jóvenes de Bahía de los Ángeles, BC., dentro del Programa de Educación Ambiental llevado por esta Dirección en esa comunidad. Estos últimos fueron admirados con mucho asombro tanto por niños, jóvenes e incluso adultos que asistieron al evento, ya que son un verdadero ejemplo del cuidado al medio ambiente, a través del aprovechamiento de lo que aparentemente es "basura", tales como botes y botellas de plásticos, rollos de papel de baño, envases de comida, papel

de baño, envases de comida, papel periódico entre otros, que pueden ser ingeniosamente reutilizados para la elaboración de objetos tales como juguetes, lapiceros, adornos, entre otros.

Asimismo, durante este año nuestra filosofía fue buscar una mayor interacción con los niños y jóvenes asistentes al evento, y que a través del juego ellos aprendieran un poquito más de lo que son las Islas del Golfo de California. Para ello, se prepararon y desarrollaron algunas actividades, tales como dos rompecabezas gigantes, uno de "lobo marino de California" (*Zalophus californianus*) y otro de "pájaro bobo patas azules" (*Sula neuboxii*), los cuales fueron armados por algunos niños y jóvenes sobre una pizarra magnética que fue colocada en el stand. Además, para niños más pequeños fueron elaboradas y regaladas algunas plantillas de dibujo para colorear y otras con juegos sobre animales y plantas que viven en éste bello ecosistema, que desde de julio de 2005, no es sólo patrimonio de todos los mexicanos, sino también de toda la Humanidad.



Plática a niños de preescolar durante la Expo Ambiente 2005



Plática a jóvenes de secundaria durante la Expo Ambiente 2005